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ATA  22/03  CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO AL EGRE 1 
Aos dezesseis dias do mês de outubro de 2003, reuniu-se às dezenove horas na 2 
Associação dos Servidores da Secretaria Municipal de Saúde, o Conselho Municipal de 3 
Saúde de Porto Alegre, em Plenária Ordinária com os seguintes Conselheiros presentes: 4 
Nei Carvalho, Oscar Paniz, Vanda Olinda, Darcy Vilanova, Angela Regina Groff, Gleci 5 
Alvarenga, Darci Dias, Janete Mengue, Ione Nichele, Deoclides Almeida, Osmar Maschio, 6 
Zilda Martins, Maria Ivone Dill, Maria Encarnación Ortega, Regina Lender, Paulo Viaro, 7 
Ana Cirne, Paulo Barbosa, Valdir Nunes, Juraci de Oliveira, Maria Letícia Garcia, Luciana 8 
Zanetti, Gema Piccinini, Carlos Geyer, Débora Melechi, Paula Fiori, Ana Ribascik, Alair 9 
Silva, Jairo Tessari, Irineu Grimberg e Antônia da Silva. A relação dos presentes consta 10 
anexa a ata. 1) Acolhimento: O Coordenador Dr. Humberto Scorza, saúda o dia do 11 
fisioterapeuta. 2) Apresentação; 3) Faltas justificadas: Elen Borba (CLS Centro); Betusa 12 
Kramer (SIMERS); Nauro Aguiar (SIMERS); Ivete Barbisan (CRN2/RS-SC); Roger dos 13 
Santos Rosa (ABRAHUE).  4) Ata nº 21 de 02 de outubro de 2003, que após lida pela Sra. 14 
Ana Cirne e Ione Nichele, foi aprovada por 24 votos favoráveis e 04 abstenções. 5) 15 
Convites: Marcos Breuning convida os estudantes delegados à 4ª CONFES para reunião 16 
dia 20-10-03 às 18h; em 03-11-03 haverá encontro dos 50 diretórios acadêmicos, com 17 
debate sobre Formação e Ato Médico e as Relações na Saúde no Centro Acadêmico 18 
Sarmento Leite. Sr. Nei Carvalho, Coordenador Adjunto do CMS, informa abertura do 4º 19 
Congresso da Cidade com inscrições à partir das 17h do dia 17-10-03, no Auditório Araújo 20 
Viana. Sra. Ana Cirne informa sobre a 1ª Conferência de Segurança Alimentar, dia 29-11-21 
03, provavelmente na Caixa Econômica Federal, sito à Rua Andradas, nº 1000. A 22 
Secretária Adjunta Ana Boll, convida para o Seminário de Acolhimento da SMS, no dia 20-23 
10-03, às 19h no Prédio 40 da PUC e para o Seminário de Capacitação do PSF Morada 24 
da Hípica no dia 22-10-03 às 8h30m no CGVS, Seminário de Capacitação do PSF 25 
Morada da Hípica. O CMS contatará o Senhor Riograndino para representá-lo. O CRO 26 
convida para Semana de Saúde Bucal  a realizar-se no dia 24-10-03, às 17h, no prédio 40 27 
PUC, 2º andar. Dia 21-10-03  Sessão Alusiva aos 200 anos da Santa Casa, iniciativa 28 
Vereador Campani na Câmara Municipal. 6)Informes: Posse do Conselho Distrital 29 
Extremo Sul do Conselho Local de Saúde da  US Belém Novo com a seguinte 30 
composição: Coordenação; Sr. Gilberto Fagundes, Luís Henrique Marili e Carmem Brasil. 31 
O Coordenador solicita ao Conselho Local de Saúde da  US a indicação dos 32 
representantes técnicos e dos usuários junto ao CMS. O Coordenador relata convite do 33 
SIMERS para o I Fórum Saúde com Segurança, justificada a ausência do CMS face à 34 
Plenária. Sra. Vera Castro da Pastoral da Saúde da Igreja Santo Antônio do Partenon, 35 
convida para Seminário de Saúde a ser realizado dias 17 e 18 de outubro de 2003 e 36 
registra a presença do Coordenador Humberto Scorza no evento. 4ª Conferência Estadual 37 
Saúde. A Secretária Adjunta Ana Boll, informa garantia de transporte, alojamento e 38 
alimentação aos Delegados de Porto Alegre, com saída dia 24-10-03, às 6h da manhã da 39 
SMS e retorno dia 26-10-03 à noite e lembra que dia 22-10-03 será realizada reunião com 40 
os Delegados na ASSMS, às 18h. O Sr. Darci Azevedo (CLS/Norte) pergunta se a SMS 41 
dará 10 reais para o café da manhã, já que no Hotel Ópera não tem este serviço.  A 42 
Secretária Adjunta Ana Boll afirma compromisso da Secretaria em garantir aos delegados 43 
do segmento Governo, Trabalhadores e Usuários: transporte, alojamento e alimentação. 44 
Na reunião do dia 22-10-03, os detalhes serão esclarecidos. O Coordenador lembra que o 45 
chamamento às Conferências de Saúde é de competência dos Conselhos de Saúde em 46 
parceria com os gestores, os quais tem a obrigação de atender todas as condições para 47 
que aconteçam. Fica bem claro que, as Conferências ocorrem pela existência do SUS e 48 
causa estranheza que para lançamento da 4ª Conferência Estadual de Saúde, não houve 49 
convite ao Conselho Municipal de Saúde e ao que se saiba nem à própria  SMS. Toda a 50 
divulgação feita pela imprensa, dá à entender que a 4ª Conferência Estadual de Saúde, 51 
ocorre por chamamento da SES/RS. Assim como também causa estranheza a falta da 52 
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logomarca ou de referência ao SUS no material de divulgação da 2ª Conferência 53 
Metropolitana, realizada em Canoas, reservando-se as logomarcas ao Governo do Estado 54 
e a SES/RS. Pelas manifestações na Conferência Metropolitana,  tratar-se de marketing 55 
do Governo Estadual. Tanto é que naquela ocasião foi instada a colocação da logomarca 56 
o “SUS é Legal” aprovada na 3ª Conferência Estadual de Saúde em materiais futuros. Sr. 57 
Irineu Grimberg (SINDILAC) lamenta atraso do pagamento de serviços no mês de agosto, 58 
que aliado aos cortes dificultam mais ainda aos prestadores. Afirma que o dinheiro estava 59 
no FMS desde o dia 15-09-03, mas foi pago apenas em 15-10-03. A Secretária Adjunta 60 
Ana Boll diz que os recursos depositados no FMS não podem ser disponibilizados sem o 61 
cumprimento do ritual de análise dos disquetes e outros procedimentos, o que ocasionou 62 
o atraso. Sr. José alerta que as datas da 12ª CNS colidem com as datas da Conferência 63 
Nacional de Assistência Social. O Coordenador Humberto Scorza registra que a colisão 64 
das datas tem sido um problema. Sra. Zilda Martins informa Seminário com feira 65 
comunitária na Região Partenon dias 17 e 18 de outubro. Pauta: Dra. Maíra Calefi 66 
(IMAMA) apresenta o projeto: Núcleo Mama Porto Alegre com detalhamentos, o qual 67 
acha-se a disposição dos Conselheiros no arquivo do CMS. O Coordenador Humberto 68 
Scorza abre inscrições e esclarece que a SMS com acompanhamento da Dra. Soraia 69 
(ASSEPLA/SMS) e do Núcleo de Coordenação apreciaram o Projeto e encaminharam à 70 
Câmara Técnica do Hospital Parque Belém. Sra. Zilda pergunta sobre a composição da 71 
equipe. Sra Gleci, como serão escolhidas as 10 mil mulheres? Sr. Marcos Breuning 72 
(FAMED) qual a interface do Controle Social no planejamento do projeto? Dra. Maíra 73 
Calefi  diz que a equipe está definindo o grupo das 10 mil mulheres, podendo ser ainda 74 
discutido e criados novos núcleos de referência para a saúde da mama na cidade. A 75 
Secretária Adjunta Ana Boll, diz que o projeto prevê  a relação referência contra-76 
referência com entrada via US e PSF. O IMAMA e HMV atenderam às demandas do 77 
Núcleo de Coordenação que entendeu satisfatório para apresentação à Plenária. É desejo 78 
deste Conselho que haja efetivação de Contrato com Plano de Metas por parte dos 79 
prestadores. O Sr. Nelson Dalmás lê o Parecer nº 01/2003 da Câmara Técnica do 80 
Hospital Parque Belém sobre o Projeto Núcleo da Mama, aprovado por 31 votos 81 
favoráveis e 01 abstenção. O Coordenador Humberto Scorza menciona que o Núcleo de 82 
Coordenação faculta a SETEC o chamamento das partes interessadas em projetos a 83 
serem apreciados pela Plenária, bem como a conveniência e obrigatoriedade dos 84 
interessados estarem presentes no momento de apreciação. Parecer SETEC nº 58-85 
Fundação Universitária de Cardiologia-Saúde Solidária referente aos meses maio e junho 86 
de 2003 que foi aprovado por 27 votos favoráveis e nenhuma abstenção; Parecer SETEC 87 
nº 59-Hospital Materno Infantil Presidente Vargas - Saúde Solidária referente aos meses 88 
de junho, julho e agosto de 2001 que foi aprovado por 27 votos favoráveis e nenhuma 89 
abstenção; Parecer SETEC nº 60-Hospital Vila Nova-Saúde Solidária referente aos 90 
meses de abril, maio, junho e julho de 2003 que foi aprovado por 28 votos favoráveis e 01 91 
voto contrário; Parecer SETEC nº 61-Hospital Parque Belém -Saúde Solidária referente 92 
aos meses de maio e junho de 2003 que foi aprovado por 28 votos favoráveis e nenhuma 93 
abstenção. Sr. Nei Carvalho, Coordenador Adjunto do CMS, diz que em 18-09-03 entre os 94 
Pareceres da SETEC havia o da Santa Casa sob nº 47/2003 que não foi aprovado, 95 
havendo solicitação de esclarecimentos, o que foi feito hoje, 16-10-03, pelo envio do 96 
Ofício SP 98/03 e que o mesmo será encaminhado à apreciação da SETEC. Em relação 97 
ao pedido de verbas para informatização, aparece o Hospital São Francisco, que só 98 
atende convênios. O Conselheiro afirma que não se sente em condições, enquanto 99 
contribuinte, de aprovar essa demanda e que nos faltará garantias quanto a utilização da 100 
mesma ao SUS. O Sr. Carlos Alexandre (Informática da Santa Casa) justifica o projeto 101 
como forma de agilizar os prontuários. Alair (SINDSAÙDE) pergunta sobre os registros 102 
informatizados. Sr. Carlos Alexandre diz que há registro informatizado da assinatura do 103 
médico. Sr. Osmar Maschio (CLS Partenon) diz que a Santa Casa está “tirando os 104 
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Conselheiros para bobos” pois tem áreas do hospital que só atendem convênios. Por que 105 
eles não cobrem esses investimentos? Marcos Breuning (FAMED) preocupa-se, pois 106 
parece que o médico vai atender mais rápido e mais gente. E como fica a integralidade? 107 
Para onde vai o equipamento? Para aquelas Unidades em que os usuários do SUS não 108 
têm acesso? Angela Nunez (CLS Eixo - Baltazar) Para onde vai e para quem? O número 109 
de papéis não deve prejudicar o atendimento ao usuário. Paulo Viaro (Conselho Extremo 110 
Sul) diz que a Santa Casa só fecha o atendimento ao SUS e vem aqui pedir dinheiro. Por 111 
que não instala Câmara Técnica? Ione Nichele (CLS Noroeste) os 20 milhões da Santa 112 
Casa não vão passar por aqui só pró forma? Se é que já não receberam esses recursos. 113 
Encarnación (CLS Leste) estranha que o MS envie tanto dinheiro para a Santa Casa que 114 
está fechando emergência e as portas para o SUS. Não concorda em votar nenhum 115 
centavo para Santa Casa. Ione Nichele (CLS Noroeste) diz que a Santa Casa oferece só  116 
o que ela escolhe. Cadê o Plano de Metas? Sr. Jairo Tessari (Fed Filantrópicos) fala que 117 
as discussões que envolvem a Santa casa são antigas, já tratadas aqui no CMS e que a 118 
Câmara Técnica também é competência do CMS, insinuando lentidão neste sentido, diz 119 
que o Gestor precisa reiterar a importância da instituição no SUS em Porto Alegre. O 120 
Coordenador Humberto Scorza, menciona que em relação as Câmaras Técnicas, a 121 
Federação também tem que agilizar. A Santa Casa alçou-se aos pináculos da 122 
benemerência de 200 anos, construído com dinheiro dos pobres. A Secretária Adjunta 123 
Ana Boll fala que é evidente que a Santa Casa é importante para o SUS na capital. E 124 
encaminha que a Plenária aprecie apenas o projeto de investimento na informática. Dr. 125 
Irineu Grimberg (SINDILAC) diz que se os investimentos forem utilizados pelos usuários 126 
do SUS, não tem porque não conceder. O Sr. Nélson Dalmás  fala que a criação da 127 
Câmara Técnica do Hospital Parque Belém foi iniciativa do Hospital e da Administração 128 
Municipal. Sr. Nei Carvalho (Coordenador Adjunto do CMS) lembra resolução sobre 129 
Conselho Gestor para filantrópicos quando estes recorreram em contrário à denominação 130 
mudando para Câmara Técnica. Processo de muita discussão, que levou à criação da 131 
Câmara Técnica do HPB em ação conjunta do CMS, HPB e Gestor Municipal. Oscar 132 
Paniz (CLS Humaitá-Navegantes-Ilhas) diz que a função dos CMS e dos Conselheiros é 133 
organizar-se para acompanhar melhores as propostas e os projetos. Considera que o 134 
projeto de informática da Santa Casa precisa definir melhor o que vai para o SUS. O 135 
Coordenador lê o parecer de um membro da SETEC sobre o projeto de informatização da 136 
Santa Casa que alerta à Plenária sobre ausência de especificação de qual unidade do 137 
Complexo Hospitalar será contemplada. Sra. Zilda Martins (CLS Partenon) sugere que os 138 
projetos sejam analisados de forma mais integrada. A Secretária Adjunta Ana Boll fala 139 
que está em análise o projeto e recomenda a exclusão no Hospital São Francisco, que 140 
sabidamente atende somente aos convênios privados. Débora Melecchi (Sindicato dos 141 
Farmacêuticos) sugere que a verba do projeto da Santa Casa seja reduzida. Submetido a 142 
votação, o projeto remetido ao CMS, foi recusado por 16 votos contrários, 01 voto 143 
favorável e 4 abstenções e será encaminhado à SETEC. A pauta Estatuto para Conselho 144 
Distrital e Gestor, fica pré-agendada para a Plenária de 06-11-03. Nada mais havendo a 145 
relatar, a reunião encerrou-se às 21h15m e dela eu Eliana Aguiar de Carvalho, lavrei a 146 
presente ata.   147 
 148 
 149 
      HUMBERTO JOSÉ SCORZA                                  ELIANA A. DE CARVALHO 150 

Coordenador do CMS/POA                              Secretaria Executiva do CMS/POA 151 
Ata aprovada na reunião do plenário de 06/11/03. 152 


